

DOSSIER :

Soutenir la Fidélité des missionnaires en toute occasion

Présentation

par Julio Suescun Olcoz, C.M.

Directeur de "Vincentiana"

A six mois de distance de l'événement, VINCENTIANA s'apprête à imprimer le contenu de la Rencontre-Atelier sur l'aide à apporter aux Confrères en difficulté. Des circonstances en dépendance des modifications apportées à la Curie et des changements dans la direction de la revue, ont fait que ce numéro double, qui correspond à janvier/février-mars/avril 2007, a été retardé jusqu'à ce jour.

Le titre n'entend pas être uniquement une pieuse transformation de l'expression sévère « Frères en difficulté ». Il est vrai que déjà dans les jours de la Rencontre-Atelier des voix se sont élevées pour demander que le titre soit modifié. Le Supérieur Général lui-même, dans son homélie de clôture faisait allusion à ce fait et résolvait le problème par un "je pense que cela reflète bien la réalité que nous sommes en train de vivre". Toutefois, la Rencontre-Atelier avait été pensée en vue de nous aider à tendre la main à ces missionnaires qui se trouvent dans une difficulté spéciale. Les destinataires n'étaient pas précisément les frères en difficulté mais l'ensemble de la Congrégation que l'on désirait réveiller afin qu'elle fasse front à cette situation. La rencontre se transforma en un soutien à tous les missionnaires pour qu'ils restent fidèles à ce que Dieu demande d'eux en ce moment, que ce soit en tendant la main à ceux qui vivent une situa-

tion particulièrement difficile, que ce soit en essayant de résoudre leurs propres difficultés à partir de l'offre d'aide que propose la Congrégation. Il s'agit donc d'un appui apporté à la fidélité de tous. D'autre part, si l'on tient compte de l'effort en vue de croître en notre propre maturation vocationnelle, et la transformation et la conversion qu'exige de nous notre configuration avec le Christ, qui donc oserait se considérer à l'abri du risque de vivre dans la difficulté ?

Dans la présentation des thèmes, nous avons suivi un ordre logique. Nous constatons d'abord le changement apporté à l'étude du thème, au cours de ces dernières années, comme le soulignent à notre intention les expériences proposées dans l'introduction. Nous admettons avec la sincérité de la vérité combien cette réalité affecte notre Congrégation. Nous passons ensuite aux grands appuis qui devraient renforcer notre fidélité vocationnelle. Puis on expose les situations difficiles que peut-être nous avons à affronter¹. Et nous en venons, à la fin, à l'étude des appuis que l'on nous offre pour vaincre la situation difficile ou pour nous maintenir fidèles à ce que le Seigneur demande de nous en ce moment, sans oublier la répercussion que les situations spécialement difficiles ont dans la vie des missionnaires et dans leurs communautés. Et comme il n'y a rien de nouveau sous le soleil, nous avons ajouté, aux thèmes traités au cours de la Rencontre-Atelier, un article du P. Vincent de Dieu sur les aides que Saint Vincent a su fournir à ses missionnaires qui éprouvaient de la difficulté à rester fidèles à leur vocation.

Entre les grands soutiens destinés à faire redémarrer notre fidélité vocationnelle se trouve sans doute le processus de Formation Continue, solidement fondé et extensivement exposé lors de la rencontre par Cyril de Souza, S.D.B., VINCENTIANA a préféré réserver cet exposé pour le prochain numéro que sa revue consacrera à la Rencontre des Visiteurs à Mexico, centrée précisément sur le thème de la Formation Continue.

Vincentiana se transformera ainsi en un rappel adressé à tous ceux qui partageront au cours de la rencontre la préoccupation de soutenir la fidélité de nos frères envers Dieu et un écho alléchant pour nous tous qui n'avons pas eu la chance de vivre la rencontre en direct...

Que le lecteur tienne compte du fait que ces articles que nous présentons n'ont pas été rédigés pour être dits mais pour être lus. Et dommage que la version écrite peut-être affaiblira en partie un peu de la dureté du texte, alourdie inévitablement par les pièges de la traduction.

(Traduction : FRANÇOIS BRILLET, C.M.)

¹ Et qui semblent être indiquées dans le *Guide pratique du Visiteur*.